

EL ALCAZAR

INFORMACION GENERAL

UNION RADIO

Azaña recibió al Magistrado Elola y a otros funcionarios judiciales. Se verificó Consejo en la Presidencia y como ya es costumbre, un poco teatral, hubo el correspondiente desfile de milicias catalanas por la Castellana, con interrupción del Consejo para asomarse los Ministros a los balcones y presenciar el desfile. Es significativo que el tristemente célebre Bayo, al que tantos éxitos falsos le apuntaba el Gobierno, y la emisora en las Islas Baleares, se encuentra en Madrid, y visitó a Largo Caballero; éste no pudo recibirlo y lo hizo el Subsecretario Llopis, al que dijo que su columna llegaría por ferrocarril procedente de Valencia a Madrid a las cuatro o cinco de la tarde; ya es un cambio de objetivo salir para la conquista de las Baleares y resultar con la columna en Madrid.

La Delegación de España en la Sociedad de Naciones está constituida por Alvarez del Vayo, Ossorio y Gallardo y Fernando de los Ríos; enchufes aún a costa de la sangre de España.

Cesan en sus funciones nuestros representantes diplomáticos en Wahiston y Río Janeiro, así como otros muchos más y se solicitan de los respectivos Gobiernos extranjeros los correspondientes "placets" para los que han de sustituirlos. El Gobierno se ha incautado de la Compañía Arrendataria de Fósforos. Ha dispuesto, asimismo, que el tabaco no se suministre por medio de vales a nadie sino exclusivamente para las milicias que combaten en el frente, cuando estos vales vengan avalados por las firmas de los que asuman la dirección de los Comités de Partido.

Matrículas gratuitas para los hijos de los milicianos que mueran en la campaña. Alvarez del Vayo recibió la visita del encargado de negocios de la Gran Bretaña. Intenta el Gobierno reorganizar algunos servicios de Correos. Al descubrir el palacio arzobispal de Valencia se han encontrado dinero y joyas. Proyecto de la formación de una nueva columna llamada España y que para ella solicitan inscripciones. Relaciona un gran número de personas residentes en Madrid indicando que cuando las circunstancias lo consientan, regresarán a los sitios de su habitual residencia.

El Alcalde de Villaverde pide a los milicianos que protejan la venta de los productos de la tierra a un Comité de obreros y que tengan en cuenta que éstos no tienen otros ingresos que lo que sacan a estas ventas. Cítase con urgencia a los milicianos del Batallón Azaña indicando, como es costumbre, que los que no se presenten serán dados de baja: es una nueva teoría de disciplina militar.

Según un telegrama de Francia se sugiere que Alemania e Italia prestan ayudas a la causa de los nacionalistas españoles. De Africa transmite la emisora noticias tendenciosas completamente falsas. En las mismas condiciones que la cita que antes indicamos para el Batallón Azaña, se hace para el de Mangada. La C.N.T. vuelve a insistir en que no se paguen los recibos de alquileres de las casas, sino a las personas debidamente autorizadas. Se constituyen en los Cuerpos los comités llamados de Cuartel, constituidos por dos representantes de cada partido.

El Ministro de la Guerra recibió a Vayo y a Rexach, y trabajó durante toda la tarde en su despacho con elementos del Estado Mayor Central. En el Norte y Noroeste, Teruel, Córdoba, Granada, Zaragoza y Navalperal, se registran los mismos hechos, con idénticos comentarios.

Tomó posesión el nuevo Jefe Supremo de Policía D. Lorenzo Aguirre. El Jefe del Gobierno conferenció con una Comisión de la C.N.T. y luego con el Ministro de Estado y el Subsecretario de la Presidencia. En un convento de las afueras de Murcia, denominado Hermanitas de los Pobres, fué encontrado oculto el Obispo de Cartagena.

oooooooooooooooooooooooooooo

RADIO ITALIA

El Comité Internacional de Control en su reunión de ayer, decidió aplazar hasta mañana la discusión sobre el nombramiento del nuevo Procurador español nombrado por Madrid. NOTICIAS DE TANGER, QUE SIGUE

Noticias de España informan que las vanguardias nacionalistas han ocupado ya las primeras casas de San Sebastián.

La columna Yágué derrotó en las intermediaciones de Talavera una columna gubernamental con lo cual acalera su marcha hacia Toledo y tendrá el control de la carretera directa a Madrid

En París la Confederación General del Trabajo y partidos extremistas continúan sus gestiones en favor del Frente Popular español. El siempre mentor D. Miguel de Unamuno publica un artículo en Le Matin de París diciendo que no se ha comprendido en el extranjero la naturaleza de la guerra civil de España la más espantosa que haya sufrido esta Nación: no se ha comprendido que España yace víctima de una epidemia que venía desarrollándose a favor de gobiernos débiles y cuyos efectos ya no se pueden atajar más que con hierro y fuego. No se trata de defender determinados principios ni de conservar determinadas mejoras sociales. Los nacionalistas nunca han pensado en eso. Se trata de impedir el caos soviético. El Gobierno de Madrid está controlado por las hordas rojas. El Presidente de la República no representa ya nada y sobre su conciencia que da el remordimiento el haber armado el populacho.

Los Jefes militares son los que pueden salvar a España y proporcionarla la paz, por eso yo estoy al lado de ellos.

BULGARIA. El embajador de España en Sofía que dejó de representar al Gobierno de Madrid ha advertido al Gobierno búlgaro que prohibirá la entrada al nuevo representante que nombre Madrid en el domicilio de la Embajada.

LONDRES. El Congreso de las Trade-

Unions aprobó la propuesta hecha por el Consejo y Sección Parlamentaria sobre la no intervención de Inglaterra en los asuntos de España. Dicha propuesta era favorable a la no intervención y el Congreso la aprobó con una reserva respecto a la actitud de Portugal.

oooooooooooooooooooooooooooo

RADIO CLUB PORTUGUES

Desde la emisora ha sido radiado un elocuente y patriótico discurso de un español cuyo nombre no pudimos entender. Hablando de la situación actual de España y el próximo triunfo de nuestra causa, con el cual resurgirá como nuevo Ave Fénix de sus cenizas.

Explica la maniobra de la República en España con un perfil agrio y triste para desembocar en este caos después de haber desfigurado manos impías el rostro de España a bofetadas, ensangrentando el cuerpo y amorrentando su bandera.

Al universalismo cristiano español sucedía el fiero universalismo internacionalista y así España sería como una isla perdida bajo las aguas del comunismo ruso al llegar una adulteración de lo que Mella llamaba el carácter del espíritu nacional. Después de esta crisis nace España y nace entre grandes dolores de sus muertos y heridos, de las viudas y huérfanos. Una hermosa y nueva España que nace concertada en una sinfonía de dolor.

Dentro de pocos días el Presidente de la Comisión internacional convoca para las cuestiones de la no intervención convocará a nueva reunión

En estos últimos días el Gobierno británico hará gestiones cerca de Portugal cuyo Gobierno está enterado del carácter general de los trabajos hechos en la primera reunión.

Por telegrama recibido de Madrid se sabe que ha muerto en España la comunista Elisa Byron.

Cuarenta y ocho nacionalistas intentaron asaltar la estación de Radio de Madrid. Después de gran lucha fueron rechazados.

...

Comenta Radio Club- que hacen mal estos nacionalistas madrileños en emplear así su sangre generosa. A Unión Radio -dice- no se la escucha y en paz; o se la escucha para reírse de sus mentiras.

Varios oficiales del crucero italiano anclado en Tánger acompañados por notables personalidades italianas, bajaron a tierra y visitaron Tetuán donde el general Orgaz organizó una fiesta en su honor. El periódico Frente popular de San Sebastián dice que la situación continúa estacionaria para lo cierto es que los nacionalistas ocupan ya varias casas de los barrios extremos de la ciudad. Irujo, comisario de orden público de la ciudad intenta hacer que los extremistas rojos respeten sus órdenes. El corresponsal de Havas que hizo una visita a San Sebastián describe así sus impresiones: Por la ciudad circulan pocos tranvías; en los muelles continúan apretujándose mujeres y criaturas ansiosas de embarcar a bordo de los cinco navíos mercantes que han de llevarlos a Bilbao. Las calles están de siertas, en una de ellas encontramos a un anarquista que en una mano lleva una bandera y en la otra una pistola que disparaba a diestro y siniestro. La mayor parte de los depósitos de los Bancos de San Sebastián se han enviado a Bilbao y la Caja de Ahorros no ha pagado la totalidad de los reintegros pedidos. El hijo del Gobernador de San Sebastián, Ortega, que se encuentra en Hendaya, dijo que no era cierto que estuviera encargado de negociar la rendición de San Sebastián sino que iba a interesarse por los refugiados españoles en Francia. En su charla de Sevilla refiriéndose a San Sebastián dijo que a las 10 había empezado el bombardeo de la ciudad, principalmente la estación de radio y el Monte Igueldo, combatiéndose en las calles de los barrios extremos de la Ciudad.

Se siguen dando detalles de las derrotas de Vayo en Mallorca. Sus columnas suman 6.000 hombres: tuvieron 2.300 bajas y dejaron 12 cañones, 21 ametralladoras, 2500 fusiles, 2500 cajas de pólvora, 200 cajas de peines para ametralladoras, 255 granadas, 15 morteros, 2 cañones de trinchera, 2 carros blindados, 4 hidroaviones, un barco de transporte y 2 de desembarco tipo especial.

Respecto a las fuerzas de Talavera el General Queipo de Llano explicó su aparente inactividad por la unión de columnas y la necesidad de aumentar material. El General gubernamental Asensio atacó a nuestras fuerzas pero fué rechazado avanzando las fuerzas nacionalistas sin gran esfuerzo 15 km. más allá de Talavera. Las tropas "rojas" dejaron en el campo 58 muertos y material de guerra.

Un periodista, no sabemos de donde, ha visitado la zona de Talavera con versando con Yagüe y Castejón. De sus interesantes conversaciones no pudimos captar más que detalles sueltos: el final de la de Yagüe afirmando la excelente situación de las tropas nacionalistas y lo siguiente de la de Castejón: La toma de Talavera se hizo avanzando por el Norte la columna del Teniente Coronel Asensi (que manda Regulares) - no se confunda con el General Asensio del Gobierno de Madrid de parecido apellido- y la columna Castejón por el Sur, pasando el río. Asensi cortó a los "rojos" la retirada. Hubo otra tentativa de los gubernamentales para reconquistar Talavera pues la importancia de la toma de esta Ciudad es tan grande que obligó a decir el Gobierno de Madrid a Asensio que tomase nuevamente Talavera costase lo que costase. Y se organizó una fuerte columna de 7.000 hombres con regimientos venidos de Valencia, Guardias de Asalto, las milicias - transformadas por los "rojos" en nueva guardia civil, etc. Al tener conocimiento de la llegada de esta fuerte columna Yagüe dispuso la salida de la columna Asensi a la carretera de Madrid y que mi columna pasase el río atacando al enemigo de flanco y retrocediendo éste a 12 km. con grandes pérdidas: 400 muertos, 40 camiones y otro material. La artillería gubernamental actúa siempre a bastante retaguardia de la infantería. No conseguimos escuchar el resto de la conversación.

Respecto a la situación de la sierra, el General Queipo, dice que las fuerzas de segunda línea pasaron a la posición que habrán ocupado las de primera por haber avanzado éstas, de modo que está bajo los fuegos ya de nuestra artillería el Canal de Lozoya.

Coinciden estos datos precursores acaso del avance sobre Madrid con los que se recibieron parcialmente de modo muy confuso pero en los cuales se entendió que los sindicalistas van a servir en bandeja de plata Madrid a los nacionalistas, ya que se sabe de luchas entre los "rojos".

El General Franco manifiesta que toda la sierra de Gredos está en nuestro poder.

oo

INFORMACION ALCAZAREÑA

149 chupinazos de 15.5 cm. los que nos dá una cifra record en esta campaña de artillería, mañana, tarde y noche, y la reacción siempre la misma, la que está a tono con nuestro ideal y con los intereses de España, ella se lo merece todo y aquí no hay nadie que disienta y ello es alentador en alto grado.

Con motivo de la estancia del último parlamentario que visitó nuestro glorioso Alcázar, nuestro Coronel indicó que desearía que al igual que el resto de las fuerzas de nuestro glorioso ejército tuviésemos la debida asistencia religiosa y que si había algún sacerdote que quisiera ejercerla viniese para ser nuestro Capellán, el Gobierno de Madrid dejó que por el espacio de tres horas pudiéramos disponer de un sacerdote y aun cuando ésta no era la aspiración del mando puesto que ella significaba lo que era y será con nuestro triunfo tradición en nuestro Ejército de disponer entre sus servicios de religioso, ello nos ha consentido hoy tener unos actos alegres y consoladores como han sido la celebración de la Santa Misa y el haber podido comulgar nuestros heridos y las personas que no habían comido y asistían al Santo sacrificio, la nota ha sido emotiva, consecuencias de la fé de los que han participado en los actos, que han sido todos, pues los que como consecuencia de los servicios o de insuficiencias de local no han podido hacerlos personalmente. han tenido asistencia en espíritu, y según dice el sacerdote celebrante--lucraban las mismas gracias de los que han tenido la dicha de asistir; una alegría inmensa y un aliento más para reforzar el de nuestros ideales y una fraternidad más estrecha entre todos para unirnos con los lazos más sólidos: los de la fé y el patriotismo.

Terminó el acto con la nota de alegría de dos bautizos. Un día de los muchos que vivirán perennes en nuestro recuerdo. y un acrecentamiento en nuestra gratitud para esa amorosa Providencia de Dios que tantas veces se nos muestra a través de nuestros esfuerzos y luchas por los intereses de Dios y de España.

oo

PÉRDIDA de unas gafas con montura de pasta y funda de cuero color avellana, propiedad del Alférez de la Guardia Civil DON FERNANDO CASSANI. -

oo

ESTA VISADO POR LA CENSURA